
今日烟台B02 焦点
2012年8月29日 星期三 编辑：冯荣达 美编/组版：孙雪娇

电话：13573567757 卜

抵顶新车 8折出售

菱智M5 2 . 0L舒适版

可4S店
直接提车

1 . 6L陆风新风尚精致版 七座

一口价：94240

一口价：79840

帝豪EC8 2 . 0L 手动舒适导航版

菱智V5 2 . 0L 9座

一口价：75440

一口价：99040

本报8月28日讯(记者 张琪
柳斌) 28日上午，鲁辽甩挂运

输双边洽谈会议在烟台召开，山
东、辽宁就甩挂双边合作提出系
列对接事项，并提出制定系列
优惠政策，发展甩挂运输，这也
标志着鲁辽甩挂运输迈出关键
一步。

会议提出，双方将共同推动
两地参与甩挂运输的港口、航运
和道路货运企业深化合作。

双方将在烟台、大连两地建
设临港甩挂物流园区和分拨中
心，重点推动交通运输部烟台打
捞局与大连港集团的合作。

双方制定了系列优惠政策，

按照联盟统一的会员车辆标志，
认定甩挂运输车辆，凡经认定并
喷涂联盟标志的甩挂运输车辆，
将给予公路通行费和港口对甩
挂运输车辆作业费等优惠。

对于长期往返该条路段的
车辆给予通行费优惠政策，双方
将联合确定烟台、大连两地港口

对甩挂车辆作业费用的优惠政
策。

会议提出，双方还将联合
优化路检路查环境，公路稽查
方面给予“快速通道”政策，对
经认定的甩挂车辆 (承诺不超
限 )无明显违规运输行为一般
不予检查。

出发货满仓 返回是空箱
鲁辽甩挂运输发展遭遇单向货源瓶颈
本报记者 张琪 柳斌

货源、货源，还是货源。
在28日召开的鲁辽甩挂运输双边洽谈会议

上，来自烟台市交通运输部门和当地甩挂运输企
业的负责人将货源问题一股脑儿抛了出来。“从
烟台出发，货物很充足，但是从大连回来，往往是
空车。”这个现状是目前烟台甩挂运输企业的真
实写照，这个问题一直影响着烟台甩挂运输的发
展。

“甩挂运输”

是啥意思

甩挂运输后

单车能省千元
交通运输部烟台打捞局、山

东北明全程物流有限公司两家
试点企业依托搭建的环渤海物
流信息平台，从2007年开展甩挂
运输试点，目前稳定运行在航线
上的甩挂车辆达到500余部。

参与甩挂的运输企业节省
了牵引车、驾驶员过海船票、食
宿费用，每车次可降低1000余
元。生产制造企业还减少了仓
储、堆存和装卸环节及货物破损
率，降低了物流成本。船舶企业，
滚装船占位空间得到有效节省，
提高船舶实载率20个百分点。

在节能方面，滚装甩挂比陆
路运输节省里程960公里，累计
比陆路绕行山海关节省燃油
1545万升，折合标准煤21336吨。
滚装甩挂也减少了二氧化碳的
排放，参考日本吨公里法，二氧
化碳排放按145克/吨公里，初步
测算，全年减排二氧化碳总量可
达490余万吨。

据了解，渤海湾烟台至大连
航线海上航距89海里。滚装运输
减少公路绕行里程，降低车辆、
公路损耗和事故发生率，减轻公
路压力，符合国家节能减排战
略。 本报记者 张琪 柳斌

现状>>

出发货物充足，返程无货可拉

鲁辽甩挂运输双边洽谈会
上，山东方代表首先发言。烟台
市交通运输局副局长于传奎总
共谈了5点想法，第一个，也是
最重要的想法就是货源问题。
他说：“从烟台上船的车辆货物
充足，但是到了大连后，再返回
烟台时就无货可拉了，以至于
我们经常空车返回。最后只能
将挂车的篷布撤掉，用吊车把
一个挂车放到另一个挂车上，
挂车背着挂车，这样只收一个

挂车的费用，节能运输成本。”
在随后发言的两位企业代

表也将货源问题摆在了桌面
上。

烟台鲁辽甩挂物流有限公
司总经理杨广明谈到货源紧缺
的问题时坦言：“我的压力相对
较大。”在大连确实缺货，但是
物流企业的发展最主要的还是
看货源。他希望今后鲁辽双方
能够积极对接，包括车辆和货
物的对接。

原因>>

甩挂发展不均衡，信息不畅难共享
辽宁省交通厅的一位代表

说：“我们辽宁被山东推着走
了。”发展渤海湾的甩挂运输，
大连方的货源紧俏成了大问
题。原因何在呢？在这个项目的
发展上，辽宁方面起步相对较
晚，当地企业规模还很弱小，发
展上的不均衡是货源不均衡的
重要原因。

大连市道路运输管理处副
处长王友明分析：“这可能与东
北地区的产业结构有关系。”东
北地区是老牌的重工业基地，产
品不适宜甩挂运输。另外，运输

企业可能对当地货源不了解。
“其实大连并不是没有回

货。”于传奎介绍，啤酒就是一
个典型例子，烟台的啤酒原来
是走集装箱往东北三省发运，
通过甩挂运输后，生产厂家感
觉到挂车到了生产线的末端就
不用进仓库了，便接连叫好，如
今烟台的啤酒运输已经离不开
甩挂运输。由于和对方大型的
物流企业没有建立联系，只能
烟台物流企业自己组织回货，
成了缺少货源的一个重要原
因。

目前烟台到大连方向的航
线的货源、船期等信息不畅也
成为制约两地甩挂运输发展的
一个重要因素。

于传奎说，他曾经问过多
个货车司机，很多司机尤其是
外地人，对烟台的船期不了解，
能不能买到船票，什么时候能
买到，船期会不会受到恶劣天
气的影响、能不能上船，他们都
不清楚。

另外，如果顺利乘船到达
目的地，对方有没有货源他们
也不了解，目前驾驶员还是靠
手机接收信息，烟台市交通部
门已经采取措施，向驾驶员提
供相关信息。

“怎样把现有资源整合是
发展甩挂运输的一个重要问
题。”于传奎说，现在渤海湾

的车辆 9 0%是个体车，1 0%是
企业车辆，目前烟台已经采取
措施对 1 0 %的企业车辆进行
资源整合，随后整合个体车辆
的资源。

为了更好地推进烟台甩挂
物流产业发展，由烟台交通局、
交通运输部烟台打捞局、山东
北明全程物流有限公司三方合
作，开发完成了物流信息交易
平台。它有效汇集了货源信息、
车辆信息、海上运力信息、运价
信息等，实现了信息发布、网上
交易、网上售票等功能。

“目前山东省已有30家企
业认识到甩挂运输的重要性，
联盟企业甩挂车辆达到500多
辆。”于传奎说，他希望通过发
挥信息平台的作用，让更多的
企业尝到甜头。

应对>>

整合现有资源，实现信息联网

②甩挂牵引车拖带挂车上船

③甩挂牵引车在船上甩下箱车
①甩挂牵引车挂接
装满货物的箱车

④箱车在船上进行捆扎系固
⑤甩挂牵引车下船

甩挂运输是指牵引车按照
预定的运行计划，在货物装卸作
业点甩下所拖的挂车，换上其他
挂车继续运行的运输组织方式。
在海上运输方面，采用甩挂运输
方式，牵引车将箱式挂车拉到船
上后，甩下箱车，滚装船到岸后，
由对岸甩挂牵引车引车下船。

与传统运输方式相比，甩挂
运输具有减少装卸等待时间、节
能环保、节省仓储、节省成本、降
低费用等系列优势。

本报记者 张琪 柳斌

鲁辽双边洽谈合作优惠，迈出甩挂运输关键一步
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